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CONSIGLIO COMUNALE 

28 gennaio 2020  
 

IL SEGRETARIO GENERALE DOTT. PETRUCCIANI ANGELO, che assiste la seduta, effettua 
l’appello nominale, con il risultato che segue:  
 
 

n. 
d’ord. 

 
NOME E COGNOME  

 
Presente 

1 Palma Michele NO 

2 De Pasquale Francesco NO 

3 Andreazzoli Giuseppina SI 

4 Barattini Franco SI 

5 Barattini Luca SI 

6 Bassani Cesare SI 

7 Benedini Dante SI 

8 Bernardi Massimiliano NO 

9 Bertocchi Barbara SI 

10 Bottici Cristiano SI 

11 Crudeli Roberta SI 

12 Del Nero Daniele SI 

13 Dell’Amico Stefano SI 

14 Guadagni Gabriele NO 

15 Guerra Tiziana SI 

16 Lapucci Lorenzo NO 

17 Montesarchio Giovanni SI 

18 Paita Marzia Gemma SI 

19 Raffo Daria SI 

20 Raggi Daniele SI 

21 Rossi Francesca NO 

22 Serponi Elisa SI 

23 Spattini Nives SI 

24 Spediacci Gianenrico SI 

25 Vannucci Andrea SI 

       | Totale presenti: 19 

       | Totale assenti:    6 

 

 

 
 
 
 

 

 



 
 
 

  

 

 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Allora sono presenti 19 consiglieri, il numero legale per svolgere il consiglio è presente. 
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PUNTO N.1 ODG – COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE.  

 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Il Presidente o Vicepresidente, stasera Presidente non ha comunicazioni da fare, se non quella 

che come vedete il Presidente purtroppo è malato, e la Vicepresidente pure, per cui stasera 

condurrò io la seduta. 

 

 

 

PUNTO N. 2 ODG – COMUNICAZIONI DEL SINDACO.  

 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Il Sindaco non c’è per cui “comunicazioni del Sindaco” non c’è né. 

 

PUNTO N. 3 ODG – COMUNICAZIONI DEI PRESIDENTI DI COMMISSIONE.  
 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Chiedo se ci sono comunicazioni da parte dei Presidenti di Commissione? 

Ci sono da parte dei Presidenti di Commissione interventi? 

Nessun intervento. 

Per cui passiamo alla nomina degli scrutatori: Bassani; Del Nero; Barattini Luca. 

 

 
PUNTO N. 4 ODG – INTERROGAZIONI, INTERPELLANZE, PRECEDENTEMENTE 
PRESENTATE (ALLEGATO A). 
 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Passiamo al punto 4 dell’ordine del giorno: “Interrogazioni, interpellanze”. Di scritto mi sembra 

che non sia arrivato nulla. 

 

Voce fuori microfono 

 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Ah, a me non sono state date, sono arrivate ora si vede. 

Allora la prima è a nome del Gruppo Insieme per Carrara, da parte del consigliere Spediacci.  

Prego consigliere per l’illustrazione. 

 

ENTRA IL SINDACO DE PASQUALE (20) 

 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci 

Assessore non era mia intenzione ritornare su quest’argomento, ma dal momento che ha 

risposto ad un interrogazione di luglio, e quest’interrogazione non mi ha soddisfatto, volevo 

chiarire alcuni punti sulla sua risposta. 

Signor assessore mi vedo costretto mio malgrado a tornare sull’argomento del circo Paniko. 

Il 29 gennaio ho ricevuto risposta alle mie interrogazioni di luglio 2019, e devo dire che 

nonostante sei mesi di riflessione, le risposte nel merito non ci sono state. Si dice che il circo ha 

avuto una licenza di agibilità, ma nulla viene accennato rispetto alla necessaria autorizzazione. 

In relazione ai lavori di ripristino della pavimentazione non si risponde alla domanda di quali fine 

abbiano fatto le mattonelle che lei ha dichiarato di avere già disposizione, e nulla si dice del 

necessario progetto di ripristino del Settore Opere Pubbliche. 



 
 
 

  

Addirittura si afferma con una lettera protocollata il 4 luglio 2019, che gli artisti del circo Paniko 

si sono impegnati a ripristinare la pavimentazione, che si dice sia stata effettivamente realizzata 

dagli artisti, tappando dei buchi anziché cambiando le mattonelle. 

Ora le chiedo: 

È possibile che si svolga uno spettacolo circense senza autorizzazione?  

Questa è la domanda che le avevo già fatto la volta scorsa in Consiglio Comunale, quando 

abbiamo trattato nell’ultimo consiglio quest’argomento. 

È possibile che venga manomesso un bene pubblico, e senza alcun intervento del Settore 

Opere Pubbliche, venga riparato a discrezione di fantomatici artisti?  

Cioè qui siamo in mano agli artisti che fanno una cosa, poi vanno a riparare come riparano gli 

artisti. 

Ci riserviamo poi, questo perché non ne abbiamo ancora avuto il tempo, di valutare alcune 

considerazioni, in relazione al pagamento della tassa di occupazione del suolo pubblico. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie consigliere. 

Per la replica l’assessore Raggi. 

Assessore Andrea Raggi 

Allora, mi spiace che non abbia ritenuto soddisfacente la risposta che ha ricevuto, le rispondo 

ancora una volta, perché relativamente a tale manifestazione, sono state rilasciate dagli Uffici le 

necessarie autorizzazioni, quindi da questo punto di vista, cioè sono convinto che focalizzarsi 

sul ripristino da parte degli artisti dei buchi, che erano talmente piccoli, che non avrebbero mai 

giustificato la sostituzione delle mattonelle, tant’è che non erano neanche facilmente 

individuabili da parte di qualcuno che andasse, come giustamente ha fatto nel rispetto dl suo 

ruolo ispettivo il consigliere Spediacci, però erano proprio anche difficili da trovare questi buchi.  

Sarebbe stato come chiedere un progetto al Settore Opere Pubbliche, se uno finita una mostra, 

ha attaccato un quadro ad una parete, dopo stucca la stessa parete, stiamo parlando di lavori di 

tale modesta entità che non giustificano il ricorso ad un progetto delle Opere Pubbliche.  

Questo mi sento proprio tranquillo di valutarlo, anche perché da questo punto di vista non è che 

ci sia stata chissà quale manomissione. Mi spiace che venga vista come una manomissione, 

l’amministrazione ha visto questa come l’occasione di far godere ai cittadini di uno spettacolo, e 

onestamente ritengo che ci si possa occupare anche di argomenti più significativi ecco del 

circo, però possiamo anche … in effetti è un po' bizzarra anche l’interrogazione, però comunque 

cercherò di continuare a rispondere pur reiterando le domande, però da questo punto di vista 

attendiamo anche la considerazione relazione al pagamento della tassa di occupazione del 

suolo pubblico ecco. 

Mi spiace di non riuscire a soddisfare il consigliere Spediacci, ma faccio del mio meglio. Grazie. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

La replica a Spediacci. 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci 

Io quello che le domando, l’autorizzazione esiste o no? Io ho un documento dei suoi Uffici, degli 

Uffici, che dicono che l’autorizzazione non esiste, non c’è! Non è stata data, è questo che io le 

chiedo. 

È inutile che lei mi fa i discorsi, il mio compito ispettivo è quello di controllare queste cose, 

siccome qui c’è un andazzo che non va bene, come quando si fanno i lavori sulle scuole senza 

il parere della Sovrintendenza, ora addirittura c’è uno spettacolo senza autorizzazione, perché 

non c’è l’autorizzazione. 

Quindi è inutile che lei mi fa i discorsi, quindi io le chiedo tiri fuori, c’è l’autorizzazione? Me l’ha 

faccia vedere? Però lei non mi risponde sull’autorizzazione perché non esiste, non c’è, quindi è 

inutili che mi fa questi discorsi qua, come se io fossi qui a perdere del tempo, io sono qui per 

controllare queste cose, quindi questo è il concetto. 



 
 
 

  

Quindi è inutile che facciamo tanti ragionamenti, io capisco bene, c’è uno spettacolo mi fa 

piacere che ci sia lo spettacolo, però allora se vogliamo fare uno spettacolo non ci dev’essere 

l’autorizzazione? Se succedeva qualcosa e si faceva male qualcuno cosa succedeva? Qui c’è 

una leggerezza che non va bene, è questo che io le sono a dire. 

 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie consigliere. 

Non so se vuole? Siamo a posto, ok. 

Passiamo alla successiva interrogazione da parte della consigliera Andreazzoli in materia di: 

“Orti Urbani”. 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Grazie Presidente. 

Degli Orti Urbani se né parlato più volte, diciamo sia in commissione che in Consiglio 

Comunale, però di fatto ad oggi non c’è nessuna, almeno io non ho avuto nessun tipo di 

informazione su quello che è il percorso degli Orti Urbani, e quindi vado a leggere 

l’interrogazione per riuscire a capire se effettivamente ci sono dei cambiamenti. 

Considerato che il Comune di Carrara nell’anno 2017, con l’amministrazione Zubani, in seguito 

alla partecipazione al Bando Regionale “Centomila orti in Toscana” sono stati riconosciuti 

90.000 euro per la realizzazione degli Orti Urbani in città, a fronte di un progetto di circa 

130.000 euro.  

Che l’amministrazione De Pasquale ha inteso proseguire per la realizzazione degli Orti Urbani 

abbandonando il progetto precedente presentandone uno nuovo alla città, che ad oggi ancora 

non risulta realizzato. 

Considerato che la zona interessata è in uno stato di degrado totale, che in seguito a precedenti 

interrogazioni, è stato riferito al Consiglio Comunale che si sono verificati problemi con la ditta 

che doveva svolgere i lavori, chiedo: 

Quali azioni l’amministrazione ha posto in essere per concludere tale percorso, e terminare la 

realizzazione degli Orti Urbani? 

Richiedo inoltre la rendicontazione delle spese sostenute per tale progetto alla Regione 

Toscana, e la conferma che tale finanziamento di 90.000 euro sia stato regolarmente acquisito? 

Vicepresiente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Verrà data risposta scritta. 

Ancora la consigliera Andreazzoli con un'altra interrogazione, in tema di: “Marmo”. 

 

*** 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Io l’ho fatta al Sindaco, poi vedete voi, perché so che l’ha seguita un po', giustamente per il 

Sociale c’è l’assessore Galleni, per i Lavori Pubblici sapevo l’assessore Raggi, cioè poi non so 

come siano cambiate le cose, però insomma io l’ho fatta al Sindaco, poi l’importante è che mi 

arrivi una risposta, se ci sono novità, non so se ci sono novità, oppure la situazione è ancora 

ferma, questo non lo so. 

Ma soprattutto sul discorso della rendicontazione credo che sia importante riuscire a capire se è 

stata fatta la rendicontazione, e se questi 90.000 euro sono stati acquisiti, o seppure dobbiamo 

restituirli alla Regione Toscana. 

Passo alla seconda interrogazione, anche questa è un argomento del quale se ne parlato più 

volte anche in commissione, ho tentato comunque in diverse commissioni, sia in Commissione 

Bilancio, è stato fatto un accenno anche in Commissione Marmo.  

Ora capisco che i tempi magari sono un po' stretti, però ritengo che sia interessante essere 

messi a conoscenza di quello che è stato l’andamento delle entrate del marmo per l’anno 2019, 

anche con riferimento ai periodi che ci sono stati chiaramente di sospensione per la 

lavorazione, e quindi ritengo che sia importante esserne a conoscenza, anche perché 



 
 
 

  

chiaramente questo va ad incidere su quelle poi che sono le entrate eventualmente, e quindi su 

quello che è l’equilibrio del Bilancio. 

In riferimento all’estrazione del marmo, considerato che non è mai stato fatto un aggiornamento 

in Consiglio Comunale, chiedo di sapere: 

Gli importi fatturati ed accertati per tale attività, e gli importi riscossi per l’anno 2019? 

Chiedo inoltre che l’informazione da me richiesta, fatturato e riscossione, sia limitata ai valori 

provenienti dalla fatturazione e riscossione per l’attività ordinaria, quindi al netto degli importi 

incassati in seguito alle rateizzazioni sottoscritte già negli anni precedenti, per le quali chiedo 

una rendicontazione a parte. 

 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie. 

Risponde il Vicesindaco. 

 

Vicesindaco Matteo Martinelli 

Mi pare che, allora mai stato fatto aggiornamento in Consiglio Comunale? Non ricordo 

direttamente, forse no, ma indirettamente sì, perché tutti gli anni, non so se l’interrogazione si 

riferisce solo al 2019, però sì ma qua non è specificato, sembra che in Consiglio Comunale non 

si sia mai parlato dell’ammontare delle entrate del marmo, di quanto è stato accertato, questo 

ovviamente viene fatto tutti gli anni a preventivo in sede di approvazione del Bilancio 

Previsionale. 

Magari consigliera Andreazzoli non tutti lo sanno, lo dico anche a beneficio di chi non lo sa, non 

ho detto che lei non lo sapesse. 

In sede poi di rendiconto, quindi queste sono informazioni che annualmente vengono date, per 

il 2019 non è mai stato detto perché non è mai stato, almeno a me, direttamente chiesto, se no 

non c’è alcuna difficoltà. Mi pare che forse in commissione se ne parlato sull’andamento delle 

produzioni, comunque ecco nessun problema a fornire dati relativi alle somme, quanto scavato 

e quanto incassato per il 2019. Questo mi sembra più un accesso agli atti che non un 

interrogazione, comunque non c’è problema, l’ho girerò all’Ufficio, tra l’altro mi pare che fossero 

stati chiesti anche stamani in Commissione Marmo i dati relativi al 2019, credo saranno pronti 

entro la prossima settimana ecco, interessano anche a me, quindi nulla osta portarli in 

commissione come già promesso al consigliere Bottici, e poi a divulgarlo a tutti i consiglieri che 

ne avessero bisogno. 

 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie. 

Soddisfatta consigliera? 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

No, mi dispiace questa sottolineatura sul discorso, forse mi sono espressa male, comunque l’ho 

ribadisco è riferito al 2019, anche se è scritto nell’interrogazione. Questa sottolineatura, cioè 

che sia un accesso agli atti, io non credo che sia un argomento di grande difficoltà riferire al 

consiglio come è andato l’andamento del marmo, anche perché lei Vicesindaco ha ragione a 

dire probabilmente non è mai stato chiesto, però ritengo che un argomento così importante 

come è stato l’anno 2019, proprio come ho già detto in premessa, in merito alla chiusura che 

c’è stata, quindi alla sospensione delle lavorazioni, credo che forse è un argomento che non 

meritava un interrogazione da parte di un consigliere, ma che forse proprio per la trasparenza e 

per far conoscere l’andamento di quello che è, di quelle che sono le entrate del Comune di 

Carrara, dovesse essere riferito direttamente in Consiglio Comunale senza sollecitazioni. 

Il consigliere Bottici stamani l’ha chiesto, è vero, e questo mi conforta, perché vuol dire che 

probabilmente gli stessi interrogativi che mi sono posta io già qualche settimana fa, visto che 

ripeto l’ho chiesto sia in Commissione Marmo quando mi sono trovata, perché io non faccio 



 
 
 

  

parte della Commissione Marmo, e anche in Commissione Bilancio ne abbiamo parlato, vuol 

dire che è a supporto e rafforza la mia tesi, che comunque non siamo a conoscenza dei dati 

che ho chiesto stasera. 

Quindi accesso agli atti o non accesso agli atti, questa è la mia interrogazione, resto in attesa di 

una risposta. Grazie. 

 

Vicesindaco Matteo Martinelli 

Le ripeto che nei limiti, visto che l’ho chiede oggi per la prima volta, le sarà risposto, se l’ho 

chiedeva sei mesi fa le rispondevamo sei mesi fa, non capisco perché … 

Voce fuori microfono 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Per cortesia … 

Vicesindaco Matteo Martinelli 

Mi scusi, capisco che è complicato per lei, cerchi di portare rispetto alle istituzioni che 

rappresentano questa città. 

Dicevo, nel momento in cui lo chiede le ripeto, nei tempi necessari per gli Uffici nel predisporre 

la risposta, ora, l’ho dicevo anche stamani al consigliere Bottici, non so se sono già pronti i dati 

di dicembre 2019, ma non c’è nessun problema a darli, nessun problema, basta chiederli. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Allora, le interrogazioni scritte sono terminate.  

 

PUNTO N. 5 ODG – INTERROGAZIONI, INTERPELLANZE, MOZIONE E ORDINI DEL 
GIORNO. 
 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Si è prenotato il consigliere Barattini per una interrogazione orale. 

Consigliere Comunale Luca Barattini 

Allora, io volevo sapere se l’amministrazione ha intenzione di intervenire, guardo l’assessore 

Raggi perché riguarda i Lavori Pubblici, nel tratto del viale XX Settembre, dal ponte 

dell’Autostrada alla rotatoria di via Converti, perché in quel tratto lì il viale è pieno di buchi, 

andando anche incontro alla bella stagione dove la gente magari ora rinizierà a prendere 

scooter, motorini e biciclette, diventa abbastanza pericoloso transitare nel viale lato Massa. 

Poi mi hanno segnalato, sempre per le strade, via Bonascola, dov’è la pizzeria Mariotti, che 

sale, la strada è un colabrodo, stasera mi sembra che è la giornata dei buchi da tappare, dal 

circo alle strade. 

Io auspicherei che l’amministrazione intervenisse, perché è già tre anni che siete insediati e lì 

non ci avete ancora mai messo le mani, eppure i buchi è tanto tempo che ci sono. 

L’ultima che voglio ricordare … 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Aspetta, ma è un'altra interrogazione? Ma non si possono fare tutte insieme … 

Consigliere Comunale Luca Barattini 

Ah! Così rispondeva tutto in una volta. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

La risposta all’assessore Raggi. 

Assessore Andrea Raggi 

In questo caso è ovvio che soprattutto il viale XX Settembre ha bisogno di interventi importanti, 

ma l’importo degli interventi è chiaramente molto superiore alle disponibilità del Piano degli 

Investimenti. 

Noi abbiamo un contratto quadro per la manutenzione straordinaria delle strade, che ammonta 

a circa 400.000 euro all’anno, e che è molto inferiore rispetto alle cifre che servirebbero, che 

probabilmente battono attorno a un paio di milioni di euro all’anno. 



 
 
 

  

Quindi ovvio che certamente nell’arco di due anni e mezzo, che è da quando è iniziata questa 

amministrazione, ci sono diversi punti della città dove non siamo intervenuti, perché non lo 

permettono purtroppo gli equilibri di Bilancio. 

Quindi prendiamo in considerazione con chiaramente le segnalazioni fatte all’Ufficio Tecnico, 

che stila una graduatoria di priorità dove c’è un rischio maggiore e un numero maggiore di 

persone, poi a secondo degli stanziamenti di Bilancio interveniamo. È ovvio che non riusciremo 

mai ad intervenire ovunque con questo tipo di stanziamenti, però faremo il nostro meglio.  

Grazie. 

 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

La parola al consigliere Barattini se è soddisfatto o meno della risposta? 

Consigliere Comunale Luca Barattini 

Non soddisfatto, uno perché il viale è una delle arterie più importanti del Comune di Carrara, e 

secondo me andrebbe monitorato con molta più volontà di farle le cose, non di vedere quello 

che c’è da fare, bisogna intervenire. E anche Bonascola è una delle parti più popolose della 

città. 

Cioè io non lo so cosa fate al giorno, io vi invito, ma l’avevo già fatto anche quando si parlava 

dell’Aurelia, e risultati non se ne sono visti, a vivere la città magari dal punto di vista dei cittadini 

non degli amministratori, perché la nostra città è veramente in sofferenza, c’è da vergognarsi a 

portare gente dal di fuori, dalle città vicine, e vedere in che stato sono le nostre strade. Ma è 

veramente vergognoso, imbarazzante.  

Io ero con mi cugina sabato, si passeggiava per Marina di Carrara, è sotto gli occhi di tutti, 

buchi nel viale XX Settembre, non una via sperduta non so dove, perché tutte le frazioni hanno 

la loro dignità e meritano l’interessamento dell’amministrazione. Ma qui non riusciamo 

nemmeno ad intervenire nelle arterie principali della città. 

Perciò non sono assolutamente soddisfatto. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Prego. 

Consigliere Comunale Luca Barattini 

Non voglio dare troppo addosso all’assessore Raggi, ma ho fatto due interpellanze orali, perché 

a me piace parlare, mi chiamano, vado a vedere, mi piace parlare così, interloquire con 

l’amministrazione, perché penso che il Consiglio Comunale lo merita anche questo. 

Sono andato a rivedere l’Aurelia, ne avevamo parlato prima dell’estate, è in condizioni 

vergognose, non voglio stare a ridire che è in carico all’amministrazione, l’abbiamo già detto, 

l’abbiamo già messa al corrente di una cosa che non sapeva, però è inutile che ne parliamo e 

poi non succede niente. 

Perché la SS1 è la strada, dicono è una delle strade più importanti d’Italia, forse la prima. Per 

cortesia diamo un po' d’importanza anche ai romani che l’hanno costruita loro. 

Mi faccia la cortesia vada a vedere con Nausicaa, vedere in che stato versano i marciapiedi 

dalla rotatoria della strada dei Marmi alla rotatoria dell’Esselunga, la faccia passeggiando, 

anziché fare le passeggiate da Marina di Carrara a Campocecina facciamolo anche sull’Aurelia, 

magari è meno salutare perché più inquinata, però uno vive meglio la città, e capisce bene dove 

c’è da intervenire. 

Non so se si è adoperato per far rivedere il contratto di servizio, perché quel tratto di strada non 

era in carico al comune ai tempi della stesura del contratto, è chiaro che non ci sarà, io auspico 

che si attivi affinché anche quella parte di strada venga inserita nel contratto. 

Vada a vedere, faccia un intervento straordinario pagato dal comune, perché non è possibile 

che una città come Carrara, è il biglietto di ingresso verso Massa e verso Sarzana, l’Aurelia è 

una cosa vergognosa. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

La parola all’assessore. 

 



 
 
 

  

Assessore Andrea Raggi 

Diciamo che non essendoci la domanda è un po' difficile dare la risposta, cioè quindi da questo 

punto di vista … 

Voce fuori microfono 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Faccia rispondere. 

Assessore Andrea Raggi 

Quindi se diciamo la domanda sottintesa era di andare, se voglio andare a vedere, ma 

certamente ci vado, ho gli occhi per vedere, ho anche gli occhi per guardare, comunque non è 

che il consigliere Barattini viene dalla luna, ma era il Presidente della Commissione Lavori 

Pubblici se non erro della precedente amministrazione. 

Quindi da questo punto di vista lo stato del viale e delle altre arterie di comunicazione, 

chiaramente non è che si sono rovinate negli ultimi due anni, quindi sinceramente mi sembra 

che venga da un pulpito che più di tante prediche non è che possa fare.  

Però sicuramente se la domanda era se ho voglia di andare a vedere, certo che ci vado, perché 

questo confermo che ci andrò. 

Voce fuori microfono 

Assessore Andrea Raggi 

L’ANAS da questo punto di vista mi sembra che abbia dato il meglio di sé anche dalle nostre 

parti. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Vediamo se è soddisfatto il consigliere Barattini?  

Consigliere Comunale Luca Barattini 

Non sono soddisfatto un'altra volta, l’ho già detto ma siamo su Scherzi a Parte? Uno c’è il ruolo 

istituzionale, l’amministrazione, la Giunta che è il potere esecutivo, che è quella che deve 

andare a vedere e fare le cose.  

Io quando ero Presidente della Commissione, se c’era uno che era contro l’amministrazione ero 

io, perché io a differenza, io ho sempre messo il bene della città e dei cittadini prima e davanti 

ai colori politici, perciò io se c’erano delle cose che non andavano, io all’amministrazione 

precedente gliel’ho sempre detto, perciò ha sbagliato a prendere questo, perché sta parlando 

con la persona sbagliata.  

Non sono mai stato né un servo di partito né un servo di maggioranza, perciò io le cose che non 

andavano, nei limiti dei poteri che ho di consigliere comunale, perché il Presidente della 

Commissione Lavori Pubblici è un semplice consigliere comunale, io le mie battaglie le ho 

sempre fatte, evidentemente alcune le ho perse. 

Per quanto riguarda il discorso dell’Aurelia, un'altra battuta, cioè mi aspettavo qualcosa di più 

intelligente da parte sua, quando le ho letto la data di presa in carica dal parte del Comune di 

Carrara dell’Aurelia, era il 2017, un mese prima delle votazioni, perciò voi avete fatto un 

mandato dove è due anni e mezzo che state governando la città, e l’Aurelia è da due anni e 

mezzo che è in carico a voi, noi non l’abbiamo mai avuta in carico, perciò non faccia queste 

battute da finto intelligente, perché non passa bene a fare queste battute. 

Io l’ha invito a intervenire con Nausicaa, pagando, perché se non fa parte del contratto di 

servizio Nausicaa deve essere pagata, per risolvere il problema. È un invito che le faccio, e 

auspico, la domanda è quando mettete quella parte di Aurelia nel contratto di servizio, se non 

l’ha capita prima chiedo scusa. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie. 

C’è Benedini che si è prenotato. Prego. 

Consigliere Comunale Dante Benedini 

(… audio mancante). 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie consigliere. 



 
 
 

  

La risposta all’assessore Raggi. 

Assessore Andrea Raggi 

In questo caso il lavoro certamente sta andando avanti, ma prima di avviare devono essere 

chiuse le pratiche burocratiche che riguardano la parte urbanistica, quindi la parte espropriativa, 

la parte di verifica dei terreni, cioè tutte cose che sono a monte. Perché l’intervento è previsto 

nel Piano degli Investimenti, è finanziato, quando ci sono tutte quelle cose che sono 

chiaramente a monte delle Opere Pubbliche, che devono essere necessariamente fatte, 

l’intervento inizierà subito. 

Però è chiaro, non posso dire quando, perché quando sono coinvolti altri procedimenti che non 

riguardano solo i Lavori Pubblici, i tempi non possono essere garantiti, perché quando bisogna 

andare a cercare o un parere o un’autorizzazione esterna al comune, oppure un interazione con 

il privato, è ovvio che i tempi non sono prevedibili a priori. 

Quindi il procedimento sicuramente non è fermo, sicuramente è una verifica che mi prendo 

l’impegno di fare, di rispondere sullo stato del procedimento, questo lo posso fare anche in 

forma scritta, perché ora nell’ultimo periodo, non so dove si sia fermato, eravamo rimasti alla 

parte urbanistica che doveva essere finita, quindi in questo sicuramente darò una risposta 

scritta sullo stato attuale del procedimento. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie. 

Può dire se è soddisfatto della risposta oppure no, e poi faccia pure anche l’altra interrogazione. 

Consigliere Comunale Dante Benedini 

La risposta dell’assessore l’ho capisco che è abbastanza complessa perché riguarda 

l’Urbanistica, penso che sia a posto, che l’abbiamo votata penso in Consiglio Comunale 3/4 

mesi fa, magari non era attento. 

Il discorso è gli espropri, ma se non abbiamo l’input di procedere, penso che, io gli Uffici li giro 

abbastanza, la mattina vengo, qualche giretto lo faccio, e i tecnici mi dicono che non c’è l’input 

di farlo. 

Ora poi lei verifichi, e questa qui è una cosa. 

La seconda cosa penso che gliela avevo già detta anche verbale quando ci siamo incontrati, 

era il discorso di via Rinchiosa a Marina dove c’è la Serenella in fondo, dove avete tagliato i 

pini, quella strada lì andando in giù. C’è il parcheggio sulla sinistra dove c’era una volta il 

laminatoio ecco, quando si esce da quel parcheggio lì io avevo proposto di poter ritornare 

indietro, perché dobbiamo far per forza il giro dalla parte di là che andiamo a perdere del tempo, 

andiamo ad intasare, specialmente l’estate andiamo ad intasare. Per non fare un senso unico lì, 

inutile lo vedo ecco. 

E un'altra cosa era il discorso sulla passeggiata del molo, le biciclette.  

Io vorrei sapere, ci sono tutti i bimbi specialmente dove ci sono i giochini, cioè tutte queste cose 

qua, sono bimbi piccoli che camminano, delle volte ci sono delle biciclette con ragazzi grandi, 

persone, che camminano forte, e se investono un bambino? Mi sembra che c’era un divieto, 

mettiamolo e mandiamo i vigili. 

Quest’estate è successo che hanno investito qualche bambino di un anno o due anni, poi dopo 

succede qualcosa di grave … se vuole verificare questa cosa mi farebbe piacere. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie consigliere. 

La parola a Macchiarini. 

Assessore Antonio Macchiarini 

Se il problema sussiste sentirò gli Uffici, la Comandante, e vediamo se si può fare qualcosa per 

risolvere.  

Questa è la mia risposta. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie. 

Si è prenotata la consigliera Crudeli. 



 
 
 

  

 

Consigliera Comunale Roberta Crudeli 

Io volevo rivolgere una domanda al Sindaco. 

Volevo sapere quando e se ha convocato la Conferenza Zonale, e quali sono i temi all’ordine 

del giorno? Grazie. 

Sindaco Francesco De Pasquale  

Allora, la Conferenza Zonale integrata è convocata per il 7 di febbraio con la presenza appunto 

dell’ASL per, ora l’ordine del giorno preciso non me l’ho ricordo, però riaffronteremo per la 

seconda volta, o meglio per l’ennesima volta anche il problema delle quote nelle RSA per i 

disabili. 

In realtà un'altra Conferenza Zonale l’abbiamo tenuta ieri, ieri pomeriggio, non integrata, quindi 

con la presenza dell’ASL ma in forma diciamo non ufficiale, perché il 30 ci sarà una Conferenza 

Aziendale dei Sindaci, e quindi ho ritenuto opportuno convocare una Conferenza Zonale proprio 

per diciamo in qualche modo avere un, se così possiamo dire, un mandato più forte, un 

mandato ufficiale più forte da portare in Conferenza Aziendale. 

Perché da quello che è emerso ieri sono state assegnate alla nostra ASL dalla Regione 50 

quote, che l’ASL ha provveduto a ripartire, a ripartire appunto tra le varie zone o le varie Società 

della Salute, il problema grosso è potremo definirlo un peccato originale a monte, nel senso che 

la Regione ha destinato per l’ASL Centro 2 milioni, ora vado un po' a braccio eh, insomma 2 

milioni di euro per l’ASL Centro; 1 milione circa per le altre due ASL, proprio per il tema delle 

quote nelle RSA. 

Quindi, il problema in realtà è a monte, perché nell’ASL Centro che ha livelli di LEA e quindi 

livelli assistenziali già a norma di legge, ha investito il doppio rispetto alle altre ASL. Quindi 

diciamo, chiaramente l’ASL con quel milione ripartito tra le varie zone, le varie società, 

cercando in qualche modo di accontentare un po' tutti, ma il problema grosso in realtà è a 

monte, perché l’ASL Centro avrebbe avuto bisogno di molte meno risorse, e avremo avuto 

molto più bisogno noi in particolare come ASL Nord Ovest di risorse, che in realtà ad oggi non 

sono arrivate. 

Per cui mi aspetto che nella Conferenza Aziendale dei Sindaci ci sarà un bel dibattito, che poi 

arriverà presumo anche nella Conferenza Regionale. 

Consigliera Comunale Roberta Crudeli 

Grazie signor Sindaco. 

La replica alla consigliera Crudeli. 

Consigliera Comunale Roberta Crudeli 

Bisognerà vedere la quantificazione delle richieste che ci sono ovviamente nelle varie Aziende 

Sanitarie, per capire meglio perché qua 1 milione e là 2 milioni, bisogna vedere le necessità, 

bisogna capire. Mi auguro che lei chieda spiegazioni quando va là, e poi quali sono le istanze 

che lei come Presidente della Conferenza Zonale, della zona di Costa della Provincia di Massa 

Carrara, porta a questo tavolo, soltanto le quote sanitarie oppure ci sono anche altri temi? Cioè 

l’ordine del giorno qual è? Le quote sanitarie oppure, insomma ogni Presidente, perché lei 

insomma è il Presidente della Conferenza, e quindi magari ci saranno anche altri temi non so … 

Sindaco Francesco De Pasquale  

Mi spiace deluderla consigliere Vannucci, ma non sono uso come penso nessuno imparasse a 

memoria gli ordini del giorno, quindi uno degli argomenti sono le quote RSA, se vuole le fornirò 

l’ordine del giorno, io c’è l’ho qui sul mio Calendar, di più non glielo so dire, se vuole glielo 

leggo, però sinceramente mi sembra una perdita di tempo. 

Se vuole, se non ha niente di meglio da fare, ci mancherebbe … se ha pazienza di aspettare. 

Allora punto 1 è la Programmazione Pluriennale e poi varie ed eventuali; 

Nelle varie ed eventuali diciamo in realtà c’è stata già un integrazione che riguarda come dicevo 

prima, l’assistenza domiciliare, lo stato di fatto e necessità urgenti di rafforzamento e la presa in 

carico territoriale; 

Pronto Soccorso dei nuovi Ospedali in sufficienza della struttura organizzazione del servizio  



 
 
 

  

Qute Sanitarie per la residenzialità. 

E appunto l’argomento è interessante, perché c’è un raffronto parametrato con le altre Aziende 

Sanitarie della Toscana. 

Quello che dicevo prima, la diciamo la querelle sul fatto che l’ASL Toscana Centrale ha ottenuto 

il doppio dei finanziamenti, pur avendo dei livelli assistenziali già parametrati, già in linea con la 

legge. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Prego consigliera. 

Consigliera Comunale Roberta Crudeli 

Grazie Sindaco, però non mi sembrava una domanda inutile e fuori campo, per chiedere … mi 

sembrava abbastanza un po' scocciato diciamo nella lettura, però mi sembra una cosa anche 

dovuta al Consiglio Comunale. Lei va a rappresentarci tutti, perché come ho già detto tante altre 

volte, sulla Sanità il colore non esiste o meglio esiste poco, quindi siamo tutti perché lei porti a 

casa dei risultati, mi sembra questo. 

Per le quote residenziali va beh, speriamo di capire il perché di questa disparità, e poi visto che 

ci sono sull’assistenza domiciliare che, voglio dire nella nostra provincia, almeno nella zona di 

Costa è ben organizzata, però magari insomma se ci fosse qualche risorsa in più, anche di tipo 

infermieristico, quelle non guasterebbero, si potrebbe dare ancora un assistenza ancora 

migliore. 

Ho visto che c’è all’ordine del giorno anche i Pronti Soccorsi dei nuovi Ospedali, le criticità, e 

quindi insomma come Sindaco di Carrara, come rappresentante della Conferenza Zonale, 

insomma gli argomenti ci sono ecco. 

Poi ecco vorrei, lo chiedo qua non c’è il Presidente del Consiglio Comunale Palma, vorrei che 

poi Sindaco queste cose fossero riportate nella Conferenza Capigruppo, come avevamo detto 

già in precedenza, di fare un resoconto ogni tanto sulla Sanità alla conferenza, che al momento 

non è ancora stato fatto. Grazie. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie consigliera Crudeli. 

Io non vedo nessuna prenotazione ulteriore. 

Se non ci sono altre interrogazioni passerei alle mozioni. 

Ci sono due mozioni calendarizzate. 

La prima è presentata dalla consigliera Andreazzoli in tema di: “Attenzione alla situazione delle 

Biblioteche”. 

Dò la parola per l’illustrazione, grazie. 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Grazie Presidente. 

La mozione che porto in discussione stasera, è una mozione che avevo già presentato se non 

ricordo male nel mese di luglio, in merito all’andamento delle Biblioteche, sulle segnalazioni che 

chiaramente mi erano pervenute nella mia qualità di consigliera, per la preoccupazione che ci 

potessero essere in seguito alla riduzione del personale, delle riduzioni per quanto riguarda il 

servizio delle Biblioteche di Carrara, Avenza e Marina. 

Poi d’accordo con tutto il Consiglio Comunale ho ritirato questa mozione, perché si era detto in 

Consiglio Comunale di discuterne in commissione. Successivamente a questo ho presentato 

delle interrogazioni, dove nelle interrogazioni sono stata rassicurata che comunque non ci 

sarebbero stati ulteriori problemi, e invece a distanza di mesi comunque le perplessità e gli 

allarmismi che si sono diciamo manifestati nel mese di luglio del 2019, stanno tornando 

chiaramente all’attenzione di chi frequenta questi luoghi. 

Quindi ho deciso comunque di riproporre stasera al Consiglio Comunale la mozione, che vado a 

leggere. 

Premesso che già alcuni mesi fa avevo proposto la mozione in oggetto, e poi ritirata perché in 

Consiglio Comunale la maggioranza ha manifestato la volontà di discutere tale mozione 



 
 
 

  

all’interno della commissione competente, che ad oggi non ho ricevuto alcuna convocazione 

con tale argomento inserito all’ordine del giorno. 

Che la situazione delle Biblioteche continua ad evidenziare la carenza di personale, che sul 

territorio del Comune di Carrara sono state attivate tre Biblioteche, precisamente con sedi su 

Carrara, Avenza e Marina. 

Che le Biblioteche Comunali devono tenere presente il profilo della propria utenza, e hanno il 

compito di dare un servizio pubblico, continuando a progettare nuovi servizi. 

Che le Biblioteche valorizzano il patrimonio culturale della comunità, l’accesso all’informazione, 

alla formazione, alla crescita e allo sviluppo culturale e professionale dei cittadini. 

Che le Biblioteche rappresentano per molti studenti un luogo di studio, considerato che tali 

luoghi sono importanti punti di aggregazione, che in seduta congiunta si sono riuniti le 

Commissioni Bilancio, Cultura e Sociale, per discutere su nuove Politiche Giovanili, 

evidenziando l’importanza dei punti di aggregazione. 

Che si sta verificando una progressiva diminuzione dell’organico dei lavoratori delle Biblioteche, 

che ad oggi nonostante le preoccupazioni più volte segnalate a questa amministrazione, sì è 

ancora in una situazione di poca chiarezza, e che è necessario che il Sindaco e la Giunta 

tramite i propri Uffici, predispongano un piano che porti all’effettivo mantenimento dei servizi. 

Tutto ciò premesso il Consiglio Comunale impegna il Sindaco e la Giunta, a dare immediata 

attenzione alle Biblioteche, predisponendo tutti gli atti necessari per definire nel più breve tempo 

possibile un piano di riorganizzazione del personale, con competenze professionali in ambito 

Bibliotecario, per poter continuare a garantire almeno tutti i servizi in essere ai cittadini. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie consigliera. 

Apriamo la discussione su questa mozione. 

Se ci sono interventi? 

Si è prenotato il consigliere Del Nero.  

Prego consigliere. 

Consigliere Comunale Daniele Del Nero 

Grazie Presidente. 

Si cominciamo noi, va bene, nel senso che questa mozione arriva qualche mese dopo una 

mozione di simile contenuto, che già a suo tempo tranne una piccolissima richiesta di 

emendamento avevamo detto che saremmo stati disposti a votare, e poi non c’è stata 

l’occasione di votarla semplicemente perché si era condiviso, come dice giustamente la 

consigliera Andreazzoli, il percorso di riportare questi temi alle commissioni. 

È vero che non ci sono state commissioni aventi in ordine del giorno situazione Biblioteca 

Comune di Carrara, semplicemente perché è stata assorbito all’interno di una commissione che 

io convocai appositamente proprio dopo questa cosa, cogliendo l’occasione per affrontare in 

maniera un po' più ampia il tema del personale, e in quella sede si parlò anche della Biblioteca, 

con l’invito sia in quella sede sia in via informale anche durante qualche seduta di un altra 

commissione consiliare, con l’invito fatto all’amministrazione, tra l’altro personalmente anche 

l’assessore che era stata presente in una di queste commissioni, ha prendere a cuore questa 

situazione. 

Quindi, se come organo consiliare, si tratta di invitare l’amministrazione ha prendersi a cuore un 

tema che credo stia a cuore a tutta la città, cioè tutto quello che c’è nel dispositivo, cosa 

rappresentano le Biblioteche per la nostra città credo sia una cosa condivisibile da tutti, e quindi 

noi come gruppo siamo, vado già in dichiarazione di voto, assolutamente disponibili a votarla. 

Mi piaceva laddove fosse possibile, quindi in questo senso chiedo al Segretario, poter sentire 

su questo punto l’assessore Forti, perché questa mozione c’era già stata presentata in 

occasione dello scorso consiglio, non andò in discussione per l’assenza della consigliera 

proponente, e in questo senso avevamo avuto occasione di parlarne e avevamo avuto 

rassicurazioni in questo senso, di questo tipo, cioè guardate che è vero che forse non è ancora 

stato restituito l’esito degli approfondimenti che ha fatto l’amministrazione alle commissioni, 



 
 
 

  

però su questo punto, proprio in ragione di quelli che erano stati anche gli stimoli ricevuti in 

sede di consiglio, l’amministrazione non è stata ferma, un po' di cose ha fatto. Quindi laddove è 

possibile a me piacerebbe cogliere l’occasione per averle queste informazioni, altrimenti le 

daremo in commissione ecco.  

Comunque noi la voteremo. Grazie. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

La parola all’assessore. 

Assessore Federica Forti  

Buonasera. 

Grazie della possibilità di parlare e di chiarire che anche all’amministrazione sta a cuore il 

problema, ne abbiamo parlato in Commissione Cultura, e io per prima mi sono spesa in modo 

accorato, per sottolineare l’importanza che questo servizio sia attivo, e l’importanza del servizio 

alla città. 

Vorrei rassicurare in questo senso, l’amministrazione ha deliberato l’assunzione di 2 unità per la 

Biblioteca, sono 2 unità di categoria D, in particolare specializzato culturale, lo sottolineo perché 

è di notevole importanza che le Biblioteche abbiano al loro interno un organico anche afferente 

al settore di cui poi si devono occupare. Quindi a breve il Settore competente avvierà le 

procedure concorsuali necessarie per queste due assunzioni. 

Colgo l’occasione per ringraziare il personale delle Biblioteche, perché nonostante questa 

importante riduzione dell’organico, ha fatto il possibile per offrire un servizio di uguale qualità e 

misura in termini proprio orari nei confronti appunto degli utenti, che sono tra l’altro aumentati 

dal 2018, dagli 88.000 del 2018 a 100.000 del 2019.  

Quindi questo a conferma che le Biblioteche sono un servizio non solo che implica un nostro 

dovere nei confronti della cittadinanza, ma anche un qualcosa di fortemente richiesto, 

partecipato e vissuto. Grazie. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie. 

Non ci sono per ora altre prenotazioni. 

La parola alla consigliera Crudeli. 

Consigliera Comunale Roberta Crudeli 

Soltanto per dire che ovviamente voteremo questa mozione presentata dalla consigliera 

Andreazzoli, e voglio ribadire l’importanza delle Biblioteche, e fare un confronto, Carrara città 

55/60.000 abitanti ha 3 Biblioteche, Carrara, Avenza e Marina; Massa soliti abitanti ne ha 1. 

Quindi cioè Carrara nel corso degli anni ha sempre puntato nelle amministrazioni che si sono 

succedute, ha sempre puntato all’importanza delle Biblioteche, della cultura, dei centri di 

aggregazione. 

Credo che vadano implementate, vada sostituito il personale, perché ovviamente anche io tra 

l’altro ringrazio, perché ha fatto tra virgolette salti mortali per garantire l’apertura di tutte le 

Biblioteche, e questo va dato atto al personale. 

Quindi insomma mi auguro che a presto venga sistemata, volevo sapere se però nel Piano 

delle Assunzioni sono previste le assunzioni di, non so come vengono chiamati se bibliotecari 

oppure sono semplice personale amministrativo. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie consigliera Crudeli. 

Prego. 

Assessore Federica Forti  

No, dicevo che saranno assunte due figure di categoria D con specifica specializzazione nel 

Settore Cultura, e questo è particolarmente importante, perché dovendo poi occuparsi delle 

Biblioteche è bene che abbiano un … 

Voce fuori microfono 

Assessore Federica Forti  



 
 
 

  

Non commento … comunque è molto importante che ci siano delle persone preparate e di un 

buon livello.  

Grazie. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie. 

Non ci sono altri interventi. 

Passiamo all’eventuale dichiarazione di voto. 

Non ci sono dichiarazioni di voto. 

Passiamo alla votazione. 

Presenti n. 20 Votanti n. 20 
Voti Favorevoli n. 20 (Sindaco, Barattini Franco, Bassani, Bertocchi, Del Nero, Dell’Amico, 
Guerra, Montesarchio,Paita, Raffo, Raggi,  Serponi,Spattini,Barattini 
Luca,Bottici,Crudeli,Andreazzoli, Spediacci,Vannucci e Benedini)  
Unanimità. 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

All’unanimità, per cui la mozione è approvata. 

*** 

Allora abbiamo l’altra mozione che è presentata dal gruppo del Movimento 5 Stelle, l’oggetto è: 

Mozione relativa alla proposta di Legge Parlamentare di iniziativa Regionale e sul tema dei beni 

estimati”. 

Do la parola al consigliere Dell’Amico. 

 

ESCE LA CONSIGLIERA ANDREAZZOLI (19) 

Consigliere Comunale Stefano Dell’Amico 

Grazie nuovo Presidente ad invocazione, anzi a vocazione, sarà il nuovo Presidente … 

Allora intanto chiedo scusa subito, e mi perdonerà per rubare trenta secondi di fuori programma 

per una precisazione, e lei come membro anche della commissione potrà confermarlo non 

credo smentirlo, che in Commissione Marmo vengono trattati a cadenza semestrale i dati di 

produzione economici e anche i contenziosi, e questo è stato fatto anche negli anni precedenti, 

e a quanto mi risulta le convocazioni vengono inviate anche ai capigruppo, quindi voglio dire 

non è vero che non vengono trattati anche nella commissione alcuni di questi argomenti 

insomma che si parlava prima. 

Mi fermo. Veniamo alla mozione di oggi. 

Allora dunque, visto che insomma il tema, c’è un tema molto caldo in questi giorni, che è stato 

visto anche sulla … infatti stavo andando avanti, in questi giorni è molto caldo, ma viene da un 

plurisecolare arco temporale, permettetemelo arco temporale che va avanti da tanto. 

Noi come Gruppo consiliare di maggioranza, visto anche un po' quello che è stato letto, ci 

siamo appunto consultati, abbiamo deciso anche noi di magari appunto aderire a questo stimolo 

che, stiamo parlando appunto di questa proposta di Legge Parlamentare di iniziativa Regionale, 

che è stata attribuita alla X Commissione Attività Produttive al Parlamento, quindi ecco uno 

stimolo in questo caso lo leggerete dal corpo, e anche in questo caso lo stimolo nel dispositivo 

al Sindaco. 

Premetto che abbiamo cercato, e lo vedrete, di asciugare un po' da tutte quelle che potrebbero 

essere delle dinamiche o polemiche politiche, in modo da poter giungere ad un risultato che per 

noi è chiaramente uno stimolo rivolto al Sindaco per sollecitare. Abbiamo cercato di farlo in 

questa maniera qua, proprio per cercare di avere una magari condivisione più ampia possibile a 

questo Consiglio Comunale. 

Procedo con la lettura. 

Al Consiglio Comunale di Carrara. 

Preso atto della sentenza della Corte Costituzionale n. 228/2016 a seguito dell’impugnativa 

della Legge Regionale 35 del 2015, che individuava nel Parlamento Italiano l’unico organo 

istituzionale deputato alla definizione nell’ordinamento civile, nella natura giuridica dei beni 



 
 
 

  

estimati, come riportato in sentenza, come precisato da questa corte con la sentenza n. 233 del 

2006 “la potestà di interpretazione autentica spetta a chi sia titolare della funzione legislativa 

nella materia a cui la norma è riconducibile”. Sentenza n. 290 del 2009. 

Ed è innegabile che l’individuazione della natura pubblica o privata dei beni appartiene 

all’ordinamento civile. 

Preso atto della segnalazione dell’AGICOM, Autorità Garante, in data 24 novembre 2016, con il 

quale l’Autorità Garante auspica un intervento del legislatore nazionale, al fine di risolvere 

impedimenti al corretto dispiegarsi delle dinamiche concorrenziali, attraverso un rapido 

esercizio delle proprie competenze in maniera di ordinamento civile, che riconduca i beni 

estimati ai beni del patrimonio indisponibile del Comune di Carrara. 

Considerata la proposta di Legge Parlamentare e di iniziativa Regionale, la PDL P5 approvata 

all’unanimità dal Consiglio Regionale Toscano prima firma Giannarelli, ad oggetto: “La 

definizione della natura giuridica e dei cosiddetti beni estimati”. 

Considerato l’alto peso politico espresso con il voto di approvazione all’unanimità della proposta 

di Legge Parlamentare di iniziativa Regionale PDL P5, in quanto tutte le forze politiche presenti 

in Consiglio Regionale hanno concordato sulla necessità di definire giuridicamente i beni 

estimati come beni pubblici. 

Considerato che la questione rappresenta una priorità per il nostro territorio, in particolare per il 

Comune di Carrara, che il marmo coinvolge tutta la comunità Carrarese, che una decisione nel 

merito potrebbe avere risvolti importantissimi per tutta la collettività, e che la questione dei beni 

estimati è pertanto di cruciale importanza. 

Considerato che attualmente la proposta di legge è assegnata alla X Commissione Attività 

Produttive alla Camera, ed è in attesa dell’avvio del dibattito, impegna il Sindaco ad attivarsi nei 

modi e forme più opportune affinché solleciti la X Commissione Attività Produttive alla Camera, 

all’avvio della discussione della citata proposta di Legge di iniziativa Regionale assegnata. 

Ad attivarsi nei confronti del Presidente del Consiglio della Regione Toscana affinché venga 

rispettata la volontà espressa dal Consiglio Regionale stesso, sollecitandolo a contattare la X 

Commissione Parlamentare per l’immediato avvio della discussione del PDL P5, e a riferire in 

consiglio sulle iniziative intraprese.  

Grazie. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie consigliere. 

Apriamo la discussione su questa mozione presentata. 

Si è prenotata la consigliera Crudeli. 

Consigliera Comunale Roberta Crudeli 

Allora, beh la questione dei beni estimati come è stato detto più volte è una questione annosa, 

è una questione sulla quale la Regione Toscana ha tentato di legiferare nel 2015, poi è stata 

bloccata dalla Corte Costituzionale, dove ha riferito che l’organo deputato a legiferare è il 

Parlamento. 

Questa mozione è diciamo condivisibile dal gruppo che io rappresento, però volevo emendarla, 

proporre un piccolo emendamento se possibile, nel diciamo secondo capoverso quando 

termina “estimati dal patrimonio indisponibile del Comune di Carrara, come prontamente 

sollecitato ai Presidenti dei due rami del Parlamento dall’amministrazione comunale al tempo in 

carica già nel 2016”. Perché questa cosa non è una cosa che arriva adesso, ma è una cosa che 

anche nella passata amministrazione è stata portata avanti. 

Poi per tutto il resto diciamo va bene, e ribadisco con forza quello che è apparso anche sul 

giornale da parte del gruppo del Partito Democratico, che la linea è quella che i beni estimati 

diventino patrimonio indisponibile del comune, e quindi che vengano portati all’interno della 

Commissione X, che vengano discussi e che il Parlamento legiferi. La nostra posizione è 

questa. 

Quindi noi la votiamo se la maggioranza insomma condivide il nostro emendamento. 

 



 
 
 

  

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie consigliera. 

Non si è prenotato nessuno. 

Prego consigliere Del Nero sull’emendamento. 

Consigliere Comunale Daniele Del Nero 

Grazie Presidente. 

Noi abbiamo, come diceva prima il consigliere Dell’Amico, fatto una mozione che andasse ai 

fatti, abbiamo riportato soltanto fatti nonostante le tante parole che sono girate in questo 

periodo. 

Credo che la richiesta di emendamento proposta dalla consigliera Crudeli rappresenti a sua 

volta un fatto, quindi sarebbe assolutamente poco corretto da parte nostra non accettare questo 

emendamento ecco, quindi con cui faceva riferimento ad un invito fatto ai due rami del 

Parlamento per sollecitare alla discussione, adesso siamo in una situazione dove c’è addirittura 

un passo avanti, nel senso che c’è una proposta di legge già canalizzata in Parlamento, votata 

all’unanimità dal Consiglio Regionale, quindi mi sento di poter dire che se la richiesta di 

emendamento si limita a questa cosa per noi va bene, quindi accettiamo l’emendamento. 

Grazie. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie consigliere Del Nero. 

Ci sono altri interventi? 

Voleva dire due cose il Sindaco. 

Sindaco Francesco De Pasquale  

No, una cosa sola, mi fa piacere che sulla via di Damasco in tanti rimangano fulminati, però 

ricordo che il mio predecessore negli accordi del 2008-2009 escludeva espressamente i beni 

estimati in quanto proprietà privata, quindi di fronte a questa situazione la dichiarazione di voto 

la faccio io, il sottoscritto non la voterà. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Allora si è prenotato il consigliere Vannucci, però chiedo dopo di poter intervenire anche io, 

anche se … intervengo uguale. 

Prego Vannucci. 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Devo dire che mi ha stupito il Sindaco con questo doppio carpiato, perché obiettivamente è 

riuscito a stupirmi due volte, una perché ha concluso in un modo coerente a ciò che ha sempre 

detto, e quindi vedere che ogni tanto si ricorda di quello che ha detto mi fa piacere. 

L’altro perché come solito ha letto male ciò a cui si riferisce, e questo mi fa piacere perché vuol 

dire che siamo ritornati all’antico anche qua.  

Io vorrei sapere dove l’ha letto che negli accordi del 2008, tra l’altro che non ha fatto il 

predecessore del predecessore, ma ha fatto solo il predecessore, perché nel 2008 c’era 

Zubbani non c’era Conti, purtroppo il tempo è quello … 

Voce fuori microfono 

ENTRA IL CONSIGLIERE GUADAGNI (20) 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Il predecessore del Sindaco attuale è Angelo Zubbani, il predecessore del predecessore è 

Giulio Conti. 

In quegli accordi c’era scritta una roba semplice sui beni estimati, tra l’altro era nella fase 

allegata, che senza nulla andare a sindacare sul regime dei beni estimati, essi avrebbero 

pagato una tariffa, cosa che non è mai successa nel Comune di Carrara dai tempi dei Romani. 

È la prima volta che pagano, e che dal 2012 hanno cominciato a non pagare di nuovo come 

sempre è stato. 

Quindi l’unica fase in questo comune dove i beni estimati hanno pagato qualcosa è stata dal 

2004 al 2011 in vigenza degli accordi, non del 2008, 2009 che sono saltati, ma del 2003/2004 



 
 
 

  

che hanno tenuto fino alla loro validità di accordi. Se lei trova traccia di qualcosa pagato dai 

beni estimati prima o dopo io la ringrazio perché non c’è nulla. 

Ritornando al merito invece, cioè qui ogni tanto sembra che ci dimentichiamo ciò che stiamo 

facendo, io capisco che si possa dir tutto, ma il Comune di Carrara ha sollecitato un intervento 

sui beni (incomprensibile) … io ero assessore al Marmo quando han fatto questa cosa, in 

quest’aula non al bar, ho detto più volte “guardate certezza sulla proprietà dei beni estimati una 

persona sensata non l’ha può avere, è compito del Comune di Carrara rivendicare il proprio 

diritto proprio perché c’è incertezza”.  

Lei Sindaco diceva che invece l’incertezza non c’era, era tutto chiaro e limpido, tant’è che 

accusava l’amministrazione di non agire immediatamente, senza indugio. Perché, ora non le 

faccio la trafila di ciò che diceva perché è agli atti lo vediamo, ma io personalmente ho detto qui 

dentro non me la sento di proporre al Consiglio Comunale e ai consiglieri un atto temerario, in 

cui sostengano una cosa senza copertura, perché io ritengo che la strada per arrivare in fondo 

a questa vicenda sarebbe stata quella degli accordi, perché se non si fossero fatti saltare gli 

accordi non sarebbe successo niente di tutto ciò che stiamo facendo, i beni estimati avrebbero 

continuato a pagare, e nessuno li sarebbe andati a cercare. 

Perché se c’è incertezza su una proprietà, e da quella proprietà mi deriva il giusto ristoro, io non 

ho interesse a rivendicarla, se invece non mi si da niente sono obbligato a rivendicarla, perché 

io rappresento l’amministrazione pubblica, non posso dire di quel bene di cui non sono certo di 

chi sia non chiedo niente, se però ricevo qualcosa il fatto che ci sia incertezza mi conforta 

ancora di più nel prendere quello che devo prendere e star zitto. 

Lo sconto simbolico che era stato fatto sui beni estimati, proprio questo aveva in quegli accordi 

come significato, senza che i privati rinunciassero alle loro pretese, senza che il comune 

rinunciasse alle proprie, ci si mette d’accordo che non andiamo a vedere di chi sono ma si 

paga. Che è una roba giusta secondo me, perché se avessero continuato a pagare questo 

problema non sarebbe finito. 

Io non ho ancora capito oggi di chi è la colpa se sono saltati gli accordi, se devo essere onesto, 

perché lei Sindaco ricorderà che se è vero che son partiti gli accordi quando io ero assessore al 

Marmo, sono saltati quando io non c’ero più, perché dal 2007 al 2012 io ho fatto l’assessore 

all’Urbanistica checché si dica, e non Vicesindaco come qualcuno crede ancora, non ero né 

Vicesindaco né assessore al Marmo, però i numeri parlano. 

Per quanto riguarda la vicenda, non è che non è successo niente, la Regione Toscana ha 

proposto una legge, che qualcuno riteneva non servisse perché le cose erano già chiare, 

questa legge non è che è andata avanti, questa legge è stata impugnata, è stata impugnata da 

un Governo che era un Governo del PD, non è che era il Governo di Topolino, è stata 

impugnata il venerdì, l’ultimo giorno che c’era per l’impugnativa, e 2 giorni prima delle votazioni 

per le elezioni Regionali. 

E io vorrei dirlo a Martinelli che qua non c’è, io quando mi sono dimesso tre giorni dopo, non 

sono andato sull’Aventino, ho preso le distanze da un partito nel quale non mi riconoscevo più, 

questo ho fatto, e da un’amministrazione che secondo me avrebbe dovuto avere il coraggio di 

tenere le proprie posizioni, non solo su questo ovviamente, perché questo è un pezzo, c’era 

una città nelle condizioni di cui abbiamo visto. 

Ma io sfido chiunque allora a immaginare che Renzi … 

Voce fuori microfono 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Ma ho preso le distanze politicamente da chi lo guidava, mica sono andato con Forza Italia, io 

ho detto se il partito è quello di Renzi e l’ha pensa così, io mi dimetto e non faccio 

l’amministratore, rimango nel partito a dire che non sono d’accordo, mica che si va via tutte le 

volte, io non sono mai andato via mi hanno mandato via eh, cioè se vogliamo essere precisi. 

Ma che non ero d’accordo l’ho detto, e ne ho testimoniato anche le cose, ma rispondevo a 

Martinelli non a voi che l’ho sapete meglio di me. 



 
 
 

  

Ma il tema è quello, quando poi la Corte Costituzionale dice ciò che dice, il tema di andare a far 

la legge o di non andar a fare la legge, ma a chi l’ha volete andare a raccontare? Ma quanto 

tempo è che i 5 Stelle governano? Ma ora mi volete venire a raccontare che fa la legge il PD 

con i 5 Stelle, che il PD l’ha fatta saltare e i 5 Stelle non hanno più la forza nemmeno di dire 

come si chiamano. 

Questo è il tema vero, quindi quella roba lì io credo che sia, per l’amor di Dio non dice mica 

delle cose negative, però Sindaco ma lei ha bisogno di avere quella roba lì per andare a dire 

che vuole le legge? Quindi l’apprezzamento che vota contro l’ho capito e mi sono confortato se 

devo essere sincero, ho apprezzato, ho detto, mica ho detto che mi ha fatto schifo, né criticarlo 

perché non è coerente a quello che diceva, dico anche quando è coerente che apprezzo che 

sia coerente. 

Quindi per mettere in fila le cose, a cosa serve io non l’ho capisco se non da alcune cose che 

sono vigenti in questa campagna elettorale, io ho la mia idea, la Legge Regionale è saltata per 

una campagna elettorale, adesso si rivà a intorbidare per un'altra campagna elettorale, ma lo 

sapete chi è il Presidente del Consiglio Regionale? Non l’ho sa nessuno, non è mica uno che 

vive sulla luna, allora andiamo a dire al Presidente della Giunta Regionale di andare a fare 

casino sui beni estimati in campagna elettorale no? Perché non sa più che pesci prendere, né 

quelli del PD né quelli dei 5 Stelle. 

E siccome bisognerà andare a prendere i voti alla prossima campagna elettorale, e ci sarà 

Giannarelli e ci sarà Bugliani. Bugliani che era con Renzi e fa finta di non esserci più, che è 

l’uomo di Lotti, il quale ha fatto saltare la Legge Regionale, e vota una roba in cui dice ci 

ritorniamo sopra, ma dico ma nemmeno Topolinia, e giustamente Giannarelli dice “va beh allora 

vediamo dopo cosa dice il candidato alla Presidenza”, perché noi non ci vogliamo andare con la 

croce in mano. 

Dopo che però il Sindaco che voleva andare a fare la guerra, la guerra non l’ha mai fatta, e poi 

diremo delle altre cose sul regolamento. 

Quindi io dico, io a questa roba non ci sto, questa è una mozione francamente che secondo me 

al di là della volontà di chi la propone, che stimo e so che fa le cose con ragionamento, ma è 

una mozione che si presta a mille strumentalizzazioni.  

Io condiviso quello che ha detto il Sindaco, nel senso che se lui ritiene di avere gli strumenti per 

essere coerente rispetto alla sue idee possa averli esercitati, non capisco perché non l’abbia 

mai fatto, ma questa fa parti di un opinione personale, e quindi sono indeciso se votare contro o 

astenermi, mi metterà d’accordo con i miei ragazzi e decideremo. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie. 

Ci sono altri interventi? 

La parola alla consigliera Crudeli. 

Consigliera Comunale Roberta Crudeli 

Volevo rispondere un attimo al consigliere Vannucci, perché su certe cose non ci sto, perché 

l’uscita dal partito non era dovuta certo, che poi l’uscita dal partito Vannucci … 

Voce fuori microfono 

Consigliera Comunale Roberta Crudeli 

Eh no, hai detto è un partito che non mi riconoscevo più, ti sei riconosciuto fino al 2017 a 

gennaio, quindi non veniamo fuori a dire cose che non ci sono, perché non le accetto, ognuno 

può avere la propria idea, però mi piace la correttezza delle cose e di come sono andati i fatti. 

Però comunque ti volevo ricordare, che anche in Regione Governava il PD, la legge è stata 

impugnata, e poi si è visto che la Regione non poteva legiferare, e quindi forse è andata bene 

così, perché è in Parlamento. 

Quindi non accetto certe strumentalizzazioni di questo o di quell’altro, Giannarelli, Bugliani. 

Bugliani è ricandidato e allora? Sarà ricandidato anche Giannarelli, ma di cosa stiamo 

parlando? Ognuno guardi a casa sua e facciamola finita così. Il PD è in Regione e anche al 

Governo, benissimo, c’è anche ora, spero che ci rimanga per tanto. 



 
 
 

  

 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Si è prenotato il consigliere Del Nero. 

Poi un'altra cosa l’ha voglio dire anche io dopo. 

Consigliere Comunale Daniele Del Nero 

Grazie Presidente. 

Allora, io credo che troppe volte la cittadinanza in genere abbia pagato i modi con i quali la 

politica ama confrontarsi sui retroscena, su tutto quello che può animare una discussione, 

perdendo a volte di vista i contenuti, e quanto delle decisioni prese in maniera rapida ed 

epurata, di tutta una serie di argomentazioni potrebbero incidere sul quotidiano, ok? Su quelle 

che sono le aspettative di una comunità. 

Perché qua abbiamo ritirato fuori centomila temi, quando in realtà la situazione era e rimane, 

era e rimane molto semplice. Abbiamo una proposta di Legge Parlamentare di iniziativa 

Regionale, che ha canalizzato presso la X Commissione della Camera dei Deputati, una 

proposta di legge di un solo articolo, avente ad oggetto i beni estimati. 

In questa proposta di legge, al di là di tutte le retroletture di questa sera, viene sostanzialmente 

proposto il riconoscimento dei beni estimati, come appartenenti al patrimonio indisponibile del 

Comune di Carrara. 

Quindi io questa sera credo che sia doveroso da parte nostra come gruppo di maggioranza, 

richiamare la politica in generale, e parlo sia del gruppo di opposizione che ha annunciato la 

propria astensione o voto contrario, sia del nostro Sindaco. Perché credo doveroso rimanere sul 

tema, al di là di quelli che sono i motivi in forza dei quali si ritiene utile marcare la distanza 

rispetto al tema generale, qua siamo su un tema che è molto circoscritto, cioè vogliamo 

prenderci o no l’impegno di poter incidere per quanto in nostro potere, rispetto a quelli che sono 

i tempi di calendarizzazione della proposta di legge in Parlamento o non vogliamo farlo? 

Per quanto ci riguarda noi vogliamo farlo, ed è per questo che chiedo al Sindaco di ritornare su 

quanto annunciato, semplicemente perché l’argomentazione che lui ha portato, al di là del fatto 

che possa essere più o meno giusta, è altro rispetto a quello di cui si sta parlando stasera. 

Questa sera si sta parlando circa l’opportunità di portare questa, ho meglio di provare a portare 

quanto prima in discussione presso il Parlamento, questa proposta di legge. E credo che questa 

cosa abbia una dignità assoluta anche soprattutto alla luce dei contenuti della sentenza 

228/2016, che smonta tutta una serie di teorie, compresa quella della motivazione politica per 

quanto avrebbe potuto anche esserci, non lo so non mi intendo di politica, rispetto 

all’impugnativa fatta dal Governo, perché la Corte è stata fin troppo chiara, era l’articolazione 

della norma fatta da un Consiglio Regionale che non poteva andare ad incidere sul diritto di 

proprietà. 

Quindi se vogliamo dircelo, al di là di quelli che sono i giudizi politici, che lascio ai politici, noi 

non ci reputiamo ancora dei politici, però abbiamo il buon senso, perlomeno ci proviamo, al di là 

di quelle valutazioni, mi sembra che eventualmente se c’è un difetto ontologico sia stato quello 

della Legge Regionale non dell’impugnativa. Già superata dai fatti, nel senso che la Corte 

Costituzionale ha detto “di questa cosa se ne deve occupare il Parlamento”.  

Il Consiglio Regionale ha fatto un altro passo successivamente, che è quello di approvare 

all’unanimità una proposta di legge, quindi di ritornare a conoscere i motivi delle uscite da 

Giunte precedenti non ci interessa, così come non ci interessa conoscere i motivi delle uscite 

varie del quale si può parlare questa sera, e qualcuno mi ha capito. 

Secondo me la questione è di sostanza, questa sera o si vota a favore di questa mozione, o se 

non si vota a favore di questa mozione significa che alla fine di tutta la festa l’immediata 

canalizzazione e discussione in Commissione X di questa proposta di legge, è un qualcosa che 

qualcuno non votandola può non ritenere prioritario, e questa cosa non può essere fatta né 

sulla base di un racconto di politica che va dietro di 10 anni, né sulla base di quanto uno poteva 

non essere d’accordo su quanto affermato dal predecessore del predecessore. Qua il discorso 

sta in poco posto, questa mozione secondo noi va votata, e va votata questa sera.  



 
 
 

  

Grazie. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie consigliere. 

La parola a Andrea Vannucci. 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Una piccola questione personale che riduco a quattro parole, mi sono sbagliato ho detto sono 

uscito dal partito, intendevo sono uscito dall’amministrazione, io non sono mai uscito dal partito, 

mi hanno buttato fuori, quindi mi hanno espulso, non è che è un dato che mi invento, poi che mi 

abbia fatto piacere o meno è un'altra cosa. 

Ma quando intendevo sono uscito dall’amministrazione, significa sono uscito perché non ero 

d’accordo con la linea del partito, che essendo diventato Renziano a molti faceva piacere, e tutti 

erano Renzianodi a quel tempo lì, chi più chi meno, molti più e molti, molti molto meno, e la 

linea che il partito ha sposato in quest’amministrazione, attraverso l’accordo con il Sindaco 

Zubbani era quello dei Renziani fino alla morte, questo è stato, tant’è che sono entrati due 

assessori nuovi e così via. 

Ora non sto più a ridirlo, però finisce lì. 

In merito, con tutto il bene che posso volere a Del Nero, non è che chi non vota 

quest’amministrazione blocca il Parlamento, perché se no ragazzi andiamo tutti quanti a fare un 

giro a Lourdes anziché al manicomio, però ribadisco semplicemente perché ho dovuto 

rispondere per l’altro motivo, che credo che sia un giochino che si poteva evitare.  

Grazie. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Anche se in qualità di Vicepresidente, Presidente Vicario, volevo dire una cosa anche io sul 

tema, perché c’è l’ho a cuore per cui chiedo di poter parlare, e mi do la parola da solo. 

Per cui volevo dire una cosa, noi su questo, io ho letto attentamente il disposto di questa 

mozione, e onestamente noi siamo strafavorevoli a votarla, ma non perché ci veda qualcosa di 

male se è proposta dal Movimento 5 Stelle piuttosto che, perché è esattamente il percorso che 

noi come ex Forza di Governo nelle precedenti amministrazioni e oggi all’opposizione, ma è 

esattamente il percorso che abbiamo individuato 4 anni fa, all’epoca in cui è stata impugnata e 

non ne siamo stati fieri, io l’ho detto più volte e l’ho ribadisco, qui è stata impugnata la Legge 

Regionale a livello nazionale, ma nel momento in cui vi è stata da parte dell’Autorità Garante, 

l’AGICOM, ha scritto dicendo che era necessaria per dirimere la questione dei beni estimati una 

legge che lo facesse, e non poteva essere né il Comune di Carrara né la Regione, ma ci voleva 

la Legge Regionale, noi a quel punto abbiamo sposato quel progetto. 

Il progetto è un discorso molto lungo, ma su questo noi non facciamo un passo indietro, non 

facciamo un passo indietro, lo voglio dire forte, lo voglio dire con forza, perché anche se al di là 

delle prese di posizione personali di qualcuno eccetera noi lo rivendichiamo da 4 anni, ci faremo 

garanti anche di fare qualche giretto a Roma nel prossimo futuro a sollecitarlo, andando ad 

incontrare anche i vertici nazionali del partito, perché questo è quello che abbiamo individuato. 

L’unica cosa, fatemi fare tanta polemica così, però ora è chiaro che l’intervento della proposta 

oggi fatta dal consigliere, dell’amico, è chiaramente funzionale alle dichiarazioni che sono state 

sulla stampa eccetera, inizialmente poi magari lo spirito non è stato quello, però mi sovviene 

sentire il Sindaco dire che qualcuno è stato fulminato sulla via di Damasco, vuol dire che lui è 

stato triturato sulla via di Damasco, perché questo è il percorso che se viene sposato e recepito 

né siamo ben contenti, ma è quel percorso che lui personalmente, io lo dico poi a livello 

personale, non condivideva e ci ha portato un ordine del giorno in Consiglio Comunale 

successivo a quella pronunzia dell’AGICOM, per cui qualcuno sarà stato fulminato nella via di 

Damasco, ma diciamo che i morti sulla via di Damasco sono tanti.  

Grazie. 

Comunque chiaramente voteremo il documento. 

Per cui ritorno nella funzione di Presidente, scusate l’intervento. 

A questo punto ci sono dichiarazioni di voto? 



 
 
 

  

A questo punto mettiamo in votazione l’emendamento. 

Consigliera Comunale Roberta Crudeli 

Allora il secondo capoverso nella parte terminale dove è in disponibile il Comune di Carrara 

“come prontamente sollecitato i Presidenti dei due rami del Parlamento dall’Amministrazione 

Comunale al tempo in carica”. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Mettiamo in votazione l’emendamento. 

Presenti n. 20 Votanti n. 16 
Voti Favorevoli n. 16 (Barattini Franco, Bassani, Bertocchi,Del Nero, Dell’Amico, Guerra, 
Guadagni,Montesarchio, Paita, Raffo, Raggi, Serponi, Spattini,Barattini Luca, Bottici, 
Crudeli) 
Voti Contrari n. 00 
Astenuti n. 04 (Sindaco, Spediacci, Vannucci e Benedini) 
Per cui l’emendamento è passato. 

Mettiamo in votazione la mozione così emendata. 

Presenti n. 19 Votanti n. 16 
Voti Favorevoli n. 16 (Barattini Franco, Bassani, Bertocchi, Del Nero, Dell’Amico, Guerra, 
Guadagni,Montesarchio, Paita, Raffo, Raggi, Serponi, Spattini, Barattini Luca, Bottici, Crudeli) 
Voti Contrari n. 03 (Spediacci, Vannucci e Benedini) 
Astenuti n. 00 

La mozione è approvata. 

Sono finite le mozioni. 

 
PUNTO N. 6 ODG – AFFIDAMENTO A NAUSICAA S.P.A DEI SERVIZI TECNICI TEATRALI 

PRESSO IL TEATRO ANIMOSI PER IL PERIODO DAL 20.01.2020 AL 30.04.2020. 

 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Passiamo alle delibere, la prima ad oggetto: “Affidamento a Nausicaa dei servizi tecnici 

Teatrali”.  

Viene illustrata dall’assessore Forti. 
 

Assessore Federica Forti 

Buonasera. 

Si tratta di un affidamento ponte in vista di definire un contratto vero e proprio per la gestione 

del Teatro degli Animosi, che ha recentemente aperto, ed è un affidamento che serve per 

garantire il personale necessario all’apertura del Teatro in occasione degli spettacoli. 

Non c’è molto altro da aggiungere se non … dicevo la proposta di affidare a Nausicaa S.p.A. la 

gestione dei servizi tecnici presso il Teatro degli Animosi per il periodo dal 29 gennaio 2019 al 

30 aprile 2020, compresa la gestione del Piano Sicurezza. 

L’affidamento avviene sulla base di un preventivo di spesa datato al 16 gennaio 2020, prot. n. 

226 prodotto da Nausicaa S.p.A. e agli atti dell’Ufficio, per un importo di 32.929,48 euro oltre 

IVA. Pertanto complessivamente di 40.173,96 euro IVA compresa. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie. 

Ci sono interventi? 

Nessun intervento. 

A questo punto mettiamo in votazione la delibera illustrata dall’assessore Forti. 

Presenti n. 20 Votanti n. 20 
Voti Favorevoli n. 20 (Sindaco, Barattini Franco, Bassani, 
Bertocchi, Del Nero, Dell’Amico, Guadagni, Guerra, Montesarchio, Paita, Raffo, 
Raggi, Serponi, Spattini, Barattini Luca,Bottici, Crudeli,Spediacci, Vannucci, Benedini) 
(unanimità) 

Mettiamo in votazione l’eseguibilità della delibera 

Favorevoli? Unanimità. 



 
 
 

  

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto 

 

PUNTO N.7 ODG – INDIVIDUAZIONE AREE FABBRICATI DA DESTINARSI ALLA 
RESIDENZA, ALLE ATTIVITA’ PRODUTTIVE E TERZIARIE AI SENSI DELLA LEGGE 
167/1962 – FISSAZIONE DEL RELATIVO PREZZO DI CESSIONE. 
Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Abbiamo un'altra delibera: “Individuazione aree fabbricati da destinarsi alla residenza, alle 

Attività Produttive”. 

La illustra il Presidente della Commissione Raggi. 

Consigliere Comunale Daniele Raggi 

Grazie Presidente. 

Sarò sintetico perché è una delibera che si ripropone già da diversi anni, relativa 

all’individuazione aree fabbricati da destinarsi alla Residenza, alle Attività Produttive e Terziarie. 

Semplicemente ogni anno viene fatto l’adeguamento ISTAT con i vari costi di costruzione, 

l’indice di fabbricabilità eccetera, per cui sintetizzo. 

Visto il Decreto Legge 18 agosto 2000 267 e successive modifiche, accertato che ha seguito di 

verifica non sono risultati disponibili fabbricati da destinare alla Residenza, mentre risultano 

disponibili aree da destinare a Edilizia Residenziale Pubblica in località Avenza La Grotta. 

Atteso che l’area ubicata e contraddistinta al Catasto - ometto tutte le parti catastali – … 

Visto il prospetto allegato con i vari conteggi che non vi elenco … 

Visto il parere favorevole espresso dalla competente Commissione Consiliare nella seduta del 

24 gennaio 2020. 

Acquisiti i pareri favorevoli dal Dirigente del Settore del SUAP e dal Dirigente dei Servizi 

Finanziari, visto l’art. 42 del Decreto Legislativo, delibera di individuare quale area disponibile 

da destinare agli interventi di Edilizia Residenziale Pubblica, quella posta in località Avenza La 

Grotta. 

Di stabilire il prezzo di cessione dell’area suddetta per l’anno 2020 in euro 375.552,12 euro, e di 

precisare che la quantità e il prezzo di cessione dell’area suddetta è da ritenersi indicativo, in 

quanto suscettibile di variazioni in ordine all’aggiornamento dell’effettivo costo di esproprio. 

Di dare atto che detta area sarà ceduta in diritto di superficie. 

Di dare atto che non risultano disponibili altre aree da destinarsi alla Residenza, o aree da 

destinarsi alle Attività Produttive e Terziarie, e di dare atto altresì che non risultano disponibili 

fabbricati da destinarsi … No lo ripete, basta hanno incollato due volte la solita riga. Grazie. 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 

Grazie consigliere. 

Ci sono interventi o dichiarazione di voto su questa delibera? Nessuno. 

A questo punto mettiamo in votazione. 

 Presenti n. 20 Votanti n. 20 
Voti Favorevoli n. 20 (Sindaco, Barattini Franco, Bassani,Bertocchi, Del Nero, Dell’Amico, 
Guadagni,Guerra, Montesarchio, Paita, Raffo,Raggi,Serponi, Spattini, Barattini Luca, Bottici, 
Crudeli, Spediacci, Vannucci e Benedini)  

Unanimità. 

Mettiamo in votazione anche l’immediata eseguibilità della delibera. 

Favorevoli? Unanimità. 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

La delibera è approvata e immediatamente eseguibile. 

Il Consiglio Comunale termina qua. 

Buonanotte a tutti. 

 

 


